

Fecha 14.10.2022	Sección Opinión	Página 43
----------------------------	---------------------------	---------------------

Pasan a suelo agrícola más de 3,000 ha

BOSQUES Y SELVA DEL SUR DE JALISCO

**JOSÉ TORAL
GUADALAJARA**

En 10 años, más de 3 mil hectáreas de bosques y selvas en la región Sur de Jalisco fueron convertidas en suelos agrícolas, de acuerdo con un análisis del Instituto de Información Estadística y Geográfica del Estado (IIEG) dado a conocer este jueves.

A partir de datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, correspondientes al periodo 2008-2017, el IIEG detectó el cambio de uso de suelo, de estar ubicado como forestal por bosques y selvas, a la explotación agrícola en 3 mil 817.45 hectáreas, princi-

palmente en los municipios de San Gabriel y Zapotlán el Grande.

“En estos municipios hay mil 897 hectáreas que en 2008 eran bosque y pasó a uso de suelo agrícola”, detalla el director de Información Estadística, Geográfica y Ambiental del IIEG, Juan José del Toro Madruño, “y mil 919 que era algún tipo de selva y pasó a uso de suelo agrícola”.

A nivel estatal, el cultivo que predomina es el **maíz**, pero en la región Sur la siembra con mayor superficie es la de aguacate y agave.

Las hectáreas de bosques y selvas convertidas en tierras de cultivo en el Sur de Jalisco son equivalentes a la décima parte del

Área Natural Protegida Bosque La Primavera.

Natalia Osorio Jacob, bióloga y académica de la Universidad de Guadalajara (UdeG), lamentó: “La capa forestal está siendo devastada en perjuicio de los animales y ecosistemas, pero también de todos los servicios ambientales que los bosques y selvas nos proporcionan”.

La también activista advirtió que la vigilancia de los cambios de uso de suelo forestales es responsabilidad del gobierno federal. Sin embargo, señaló que la delegación Jalisco de la Profepa apenas cuenta con tres inspectores forestales, quienes deben vigilar temas como la tala clandestina y la protección de recursos naturales en toda la entidad.

